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Goverment (Hal.2) 

Jadi Saksi Dugaan 

Korupsi Kemnaker, 

Cak Imin Hari Ini 

Dipanggil KPK

su	 rentannya	 ketahanan	 pangan	 Indonesia	 terus	Imencuat.	 Terbaru,	 Badan	 Pangan	 Nasional	 (Bapanas)	

membenarkan	 dampak	 El	 Nino	 dapat	 menimbulkan	

sebagian	daerah	di	Indonesia	kekeringan	hebat.	Ngerinya,	

cuaca	 ekstrem	 tersebut	 diprediksi	 menggulung	 daerah-

daerah	sentra	padi.	Berdasarkan	data	Badan	Meteorologi,	

Klimatologi,	 dan	 Geo�isika	 (BMKG),	 kekeringan	 ini	 akan	

terjadi	 pada	 Agustus	 hingga	 Oktober.	 Mulai	 Pulau	 Jawa,	

Sumatera	 Selatan,	 Sulawesi	 Selatan,	 dan	 NTB.	 Bahkan	

disebutkan,	 Januari	 sampai	Oktober	2023	nanti	 produksi	

beras	 memang	 lebih	 rendah	 660	 ribu	 ton	 dibandingkan	

periode	yang	sama	pada	tahun	sebelumnya.	Namun	di	sisi	

lain,	Menteri	Perdagangan	Zulki�li	Hasan	(Zulhas)	menyebut	

stok	beras	di	Indonesia	saat	ini	aman.	Di	catatannya,	masih	

ada	stok	1,6	juta	ton	dan	diprediksi	akan	segera	bertambah	

400	 ribu	 ton.	Pertanyaannya,	 bila	benar-benar	 terkendali	

kenapa	 harga	 beras	 terus	 mendaki?	 Menurut	 data	 Senin	

(4/9/2023),		harga	beras	di	pasar	atau	pedagang	eceran	kini	

telah	 mencapai	 Rp	 13.058	 per	 kg.	 Padahal	 berdasarkan	

aturan	pemerintah	harga	eceran	tertinggi	(HET)	beras	Rp	

10.900	per	kg	untuk	beras	medium.

(Baca	Hal	11)
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Selasa, 05 September 20232

JAKARTA - Kasus dugaan korupsi 
sistem proteksi tenaga kerja Indonesia 
(TKI) di Kementerian Ketenaga-
kerjaan (Kemnaker) terus didalami 
KPK. Rencananya, Selasa (5/9/2023) 
KPK akan memanggil Muhaimin 
Iskandar atau Cak Imin untuk menjadi 
saksi dalam kasus ini.

Awalnya, kabar pemanggilan 
Ketum PKB ini diembuskan salah satu 
sumber di KPK dan di luar KPK. 
Diketahui, kasus ini mencuat saat Cak 
Imin menjabat sebagai Menteri 
Ketenagakerjaan (Menaker), tepatnya 
di tahun 2012.

"Besok ditunggu saja. Sekali lagi 
harapan kami hadir sesuai surat 
panggilan yang sudah diberikan atau 
dikirimkan," ucap Kabag Pemberitaan 
K P K  A l i  F i k r i  d i k u t i p  ,  S e n i n 
(4/9/2023).

Ali  meminta siapa pun yang 
dibutuhkan keterangannya oleh KPK 
wajib dipanggil. Dia pun berharap 
mereka yang dipanggil sebagai saksi 
kooperatif."Yang pasti siapapun yang 
keterangannya dibutuhkan untuk 
penyidikan KPK kita panggil. Sebagai 
saksi tentunya, untuk memperjelas 
perbuatan dari para tersangka yang 
sudah kami tetapkan. Jadi dalam 
proses penyidikan dalam sistem 
penegakan hukum di KPK sudah ada 
tersangkanya. Berbeda di penegak 
hukum lain barangkali di proses 
penyidikan belum ada tersangkanya," 
ucap Ali.

Terpisah, Bendahara Umum Partai 
NasDem Ahmad Sahroni tidak melihat 
ada intervensi politik dan upaya 
penjegalan terhadap pasangan calon 
presiden dan calon wakil presiden 
Anies Baswedan dan Cak Imin. Momen 
pemanggilan itu hanya beberapa hari 
setelah Anies-Cak Imin dideklarasi-
kan. "Saya melihatnya tidak yah, 
mungkin pas aja waktunya," ujar 
Sahroni melalui pesan singkat, Senin 
(4/9/2023).

Sahroni percaya KPK akan bekerja 
s e c a ra  p ro fe s i o n a l .  T i d a k  a d a 
intervensi politik terhadap kasus 

hukum di KPK. "Saya yakin KPK sangat 
profesional ,"  lanjutnya.Sahroni 
mendukung langkah KPK untuk 
memanggil Cak Imin. Supaya kasusnya 
menjadi lebih terang. KPK tidak bisa 
diintervensi oleh siapapun,” katanya.

Wanti-wanti	untuk	Firli	Cs
Sejumlah kalangan pun mewanti-

wanti KPK. Komisi antirasuah itu 
diminta tidak menggunakan instru-
men hukum untuk kepentingan politik 
tertentu. Apalagi jika tujuannya untuk 
menjegal kontestan Pemilu 2024.

Koordinator Jaringan Gusdurian 
Alissa Qotrunnada Munawaroh Wahid 
alias Alissa Wahid termasuk salah satu 
yang menyoroti langkah hukum itu. 
Menurut Alissa, instrumen hukum tak 
seharusnya menjadi bahan untuk 
menjegal kontestan politik.

Dia mengatakan, negara memang 
wajib memeriksa pihak-pihak yang 
terkait dalam kasus korupsi. Tapi, di 
sisi lain, sangat berbahaya jika hukum 
dijadikan alat untuk menjegal kandidat 
yang maju pilpres. ”Saya tak ingin 
kontestasi politik menjadikan hukum 
sebagai bahan jegal-jegalan. Itu bahaya 
bagi masa depan bangsa,” kata Alissa.

P u t r i  P re s i d e n  Ke e m p a t  R I 
Abdurrahman Wahid alias Gus Dur itu 
menyatakan,  persoalan  hukum 
terhadap peserta Pemilu 2024 bukan 
hanya yang bersinggungan dengan 
Muhaimin. Namun, semua pihak yang 
tersangkut dugaan korupsi dan 
menjadi bagian dari pesta demokrasi 
2024.

Dia tidak setuju jika ada pihak yang 
main jegal-menjegal dengan kasus 
hukum. ”Itu menggadaikan kedaulatan 
hukum di Indonesia hanya untuk 
kepentingan lima tahunan. Semoga 
tidak ada, kedip-kedip,” terang Alissa.

Walaupun pihaknya tak ber-
hubungan baik dengan Muhaimin dan 
jajaran pengurus PKB, kata Alissa, 
dirinya tetap ingin bersikap adil.

H a l  i t u  m e r u p a k a n  b e n t u k 
meneladani sifat-sifat Gus Dur. Alissa 
m e n g a t a k a n ,  m e s k i p u n  p i h a k 
Muhaimin meremehkan kekuatan 
Gusdurian, pihaknya tetap mengambil 
keteladanan Gus Dur untuk bersikap 
adil dan memikirkan Indonesia. ”Tidak 
mikir hanya balas dendam dan tidak 
menggadaikan ideologi demi jabatan 
dan kekuasaan,” tandasnya.

Ketua DPP Partai Nasdem Effendy 

Choirie alias Gus Choi juga heran 
d e n g a n  r e n c a n a  p e m a n g g i l a n 
Muhaimin. Dia mempertanyakan 
kenapa hal  i tu  muncul  setelah 
deklarasi. ”Ini kok tiba-tiba muncul. 
Ke m a r i n  t e n a n g - t e n a n g  s a j a ,” 
paparnya.

Gus Choi meminta KPK tidak 
bermain politik. Sebagai lembaga 
penegak hukum, KPK tidak boleh 
menjadi alat politik. ”KPK mau jadi 
penegak hukum atau alat politik?” 
tegasnya.

S e m e n t a r a  i t u ,  P l t  D e p u t i 
Penindakan dan Eksekusi KPK Asep 
Guntur Rahayu mengklarif ikasi 
perihal kabar akan diperiksanya 
Muhaimin sebagai saksi kasus dugaan 
korupsi  sistem proteksi  TKI di 
Kemenaker pada 2012.

Asep menegaskan, pihaknya tidak 
menyebut  secara spesif ik  akan 
memanggil Muhaimin yang kala itu 
menjabat Menaker.

”Saya tidak pernah menyebut 
nama atau jabatan seseorang. Mohon 
jangan salah persepsi dan salah tafsir 
ya,” kata Asep Mingu (3/9/2023). Asep 
m e n y e b u t k a n ,  k a b a r  r e n c a n a 
pemeriksaan Muhaimin bermula dari 
pertanyaan jurnalis tentang siapa 
menteri yang menjabat saat kasus 
dugaan korupsi sistem proteksi TKI di 
Kemenaker bergulir pada 2012.

” R e k a n  j u r n a l i s  h a n y a  m e -
nanyakan siapa menterinya pada 
2012?” ujar perwira polisi yang juga 
menjabat direktur penyidikan KPK 
tersebut. ”Jadi, jangan lihat judul 
beritanya,  tapi  l ihat  yang saya 
sampaikan ya,” tegas Asep.

Dugaan korupsi pengadaan sistem 
proteksi TKI terungkap ketika tim 
penyidik KPK menggeledah Kantor 
Kemenaker dan sebuah rumah di 
Bekasi, Jawa Barat pada 18 Agustus 
2023.  Salah satu ruangan yang 
digeledah adalah Sekretaris Badan 
Perencanaan dan Pengembangan 
( B a re n b a n g )  Ke m e n t e r i a n  Ke -
tenagakerjaan (Kemnaker) I Nyoman 
Darmanta.(wid,ist,ant/dya)

Jadi Saksi Dugaan Korupsi Kemnaker, 

Cak Imin Hari Ini Dipanggil KPK

Ketua	Umum	Partai	Kebangkitan	Bangsa	(PKB)	Muhaimin	Iskandar	sekaligus	
Bacawapres	pasangan	Bacapres,	Anies	Baswedan.	(dok.ist)

Lembaga	Survei	Jakarta Political	Weather	Station Poligov Polmark	Indonesia

Muhaimin	Iskandar Erick	Thohir AHY Ridwan	Kamil
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JAKARTA - Badan Pengawas Pemilu 
(Bawaslu)  meminta Dewan Ke-
hormatan Penyelenggara Pemilu 
(DKPP) untuk memberhentikan 
sementara Ketua dan seluruh Anggota 
Komisi Pemilihan Umum (KPU) RI. 

H a l  i t u  d i s a m p a i k a n  Ke t u a 
Bawaslu  RI  Rahmat  Bagja  saat 
mengajukan permohonan dalam 
s i d a n g  p e m e r i k s a a n  d u g a a n 
pelanggaran Kode Etik Penyelenggara 
Pemilu (KEPP) di Ruang Sidang, DKPP, 
Jakarta, Senin (4/9).

"Para pengadu memohon kepada 
DKPP berdasarkan kewenangannya 
untuk memutuskan hal-hal sebagai 
b e r i k u t .  M e m b e r i k a n  s a n k s i 
pemberhentian sementara kepada 
teradu Hasyim Asy'ari, sebagai Ketua 
m e r a n g k a p  A n g g o t a  K P U  R I , 
Mochammad Afifuddin, Betty Epsilon 
Idroos, Parsadaan Harahap, Yulianto 
Sudrajat, Idham Holik , August Mellaz 
sesuai dengan ketentuan Peraturan 
Perundang-undangan terhitung sejak 
putusan ini dibacakan," kata Bagja.

D a l a m  a d u a n n y a ,  B a w a s l u 
meminta DKPP memberhentikan 
sementara seluruh anggota KPU RI. 
Dugaan pelanggaran kode etik itu 
disampaikan Ketua Bawaslu RI 
Rahmat Bagja.  Dalam aduannya, Bagja 
mencantumkan nama Ketua KPU 
Hasyim Asy'ari dan 6 anggotanya - 
Mochammad Afifuddin, Betty Epsilon 
Idroos, Parsadaan Harahap, Yulianto 
Sudrajat, Idham Holik, dan August 
Mellaz- sebagai pihak teradu.

Bawaslu RI menilai KPU telah 
melakukan pelanggaran kode etik 
karena membatasi akses terhadap 
sistem informasi pencalonan (Silon) 
dalam tahapan pemilu.

KPU disebut membatasi tugas 
pengawasan yang dilakukan oleh 
Bawaslu sebagaimana diatur dalam 
ketentuan Pasal 93 huruf d angka 4 
Undang-Undang Pemilu dan Peraturan 
Bawaslu (Perbawaslu) Nomor 8 Tahun 
2023 tentang pengawasan pencalonan 
Anggota Dewan Perwakilan Rakyat, 
Dewan Perwakilan Rakyat Daerah 
Provinsi, dan Dewan Perwakilan 
Rakyat Daerah Kabupaten/Kota, dan 

Perbawaslu Nomor 5 Tahun 2022 
tentang pengawasan penyelenggaraan 
pemilihan umum.

K e d u a ,  K P U  j u g a  d i n i l a i 
melaksanakan tahapan di  luar 
program dan jadwal tahapan pemilu. 
Hal itu dianggap melanggar ketentuan 
U U  P e m i l u ,  P e r a t u r a n  K o m i s i 
Pemilihan Umum Nomor (PKPU)3 
Tahun 2022 tentang tahapan dan 
jadwal penyelenggaraan pemilihan 
umum.Kemudian, PKPU Nomor 10 
Tahun 2023 tentang pencalonan 
Anggota Dewan Perwakilan Rakyat, 
Anggota Dewan Perwakilan Rakyat 
Daerah Provinsi dan Anggota Dewan 
Perwakilan Rakyat Daerah.

Terkait dengan pembatasan akses 
silon, Anggota Bawaslu RI Lolly 
Suhenty menyatakan pihaknya telah 
mengirim surat imbauan kepada para 
teradu tanggal 30 April 2023 yang 
pada pokoknya menyatakan KPU 
wajib membuka akses pembacaan 
data Silon seluas- luasnya kepada 
Bawaslu. Namun para teradu tidak 
merespons surat tersebut.

"Para pengadu masih menghadapi 
pembatasan pelaksanaan tugas 
pengawasan dan para teradu tidak 
memberikan respon terhadap surat 
tersebut serta tidak ada iktikad baik 
dari para teradu untuk memberikan 
akses data dan dokumen persyaratan 
pada Silon secara menyeluruh," kata 
Lolly.

Para pengadu kembali mengirim 
surat imbauan kedua yang pada 
pokoknya menyatakan Bawaslu belum 
d a p a t  m e l a k u k a n  p e n g a wa s a n 
terhadap berkas administrasi Bakal 
Calon yang terdapat pada Silon.

"Silon yang diberikan para teradu 
kepada para pengadu hanya dapat 
melihat halaman depan/beranda. Para 
Pengadu tidak dapat mengakses fitur 
data partai politik, data calon, dan 
p e n e r i m a a n  p a d a  S i l o n  y a n g 
digunakan dalam pendaftaran bakal 
calon anggota DPR, DPD, DPRD 
Provinsi dan DPRD Kabupaten/Kota," 
kata dia.

Pengadu kembali  menyurati 

teradu untuk ketiga dan keempat 
kalinya. Dalam surat keempat, didapat 
r e s p o n  y a n g  p a d a  p o k o k n y a 
menyatakan data dan dokumen yang 
disampaikan sebagaimana dimaksud 
memuat informasi yang rahasia.

Para teradu juga menyatakan akan 
m e m b u k a  d a t a  d a n  d o k u m e n 
pencalonan bakal calon apabila 
B a wa s l u  m e nya m p a i k a n  n a m a 
masing-masing bakal calon yang 
diduga terjadi pelanggaran Pemilu.

“ D e n g a n  t e r b a t a s nya  a k s e s 
terhadap data dan dokumen dalam 
Si lon  te lah  menyebabkan para 
pengadu dalam melakukan tugas 
pengawasan tidak dapat memastikan 
kelengkapan dan kebenaran dokumen 
persyaratan  Bakal  Calon serta 
kegandaan pencalonan Bakal Calon 
dalam proses Verifikasi Administrasi 
yang dilakukan oleh Para Teradu, 
a p a k a h  s u d a h  s e s u a i  d e n g a n 
ketentuan peraturan perundang-
undangan," kata Bawaslu.

KPU	Sebut	'Aneh'
Anggota Komisi Pemilihan Umum 

(KPU) Idham Holik merasa aneh 
dengan laporan Badan Pengawas 
P e m i l u  ( B a w a s l u )  k e  D e w a n 
Kehormatan Penyelenggara Pemilu 
(DKPP) soal keterbatasan akses 
Sistem Informasi Pencalonan (Silon).

Pasalnya, Idham mengaku bahwa 
KPU telah memenuhi ketentuan soal 
akses pembacaan data Silon pada 
Pasal 93 Peraturan KPU (PKPU) 
Nomor 10 Tahun 2023 tentang 
Pencalonan Anggota DPR, DPRD 
Provinsi, dan DPRD Kabupaten/Kota.

"Kita ketahui dalam proses legal 
drafting, mulai dari FGD, diskusi 
kelompok terpumpun, uji publik, rapat 
konsinyering, rapat konsultasi dengan 
p e m b e n t u k  U U ,  s a m p a i  r a p a t 
harmonisasi, Bawaslu mengikutinya," 
kata Idham di Harmoni, Jakarta Pusat, 
Senin (4/9/2023).

Menurutnya, bila Bawaslu merasa 
tidak sepakat dengan ketentuan dalam 
P K P U  t e r s e b u t ,  l e m b a g a  ya n g 
dipimpin Rahmat Bagja itu bisa 

DKPP Gelar Sidang Dugaan Pelanggaran Kode Etik oleh KPU

Bawaslu Minta Hasyim Asy'ari Cs Diberhentikan Sementara

mengajukan judicial review."Hal 
tersebut tidak ditempuh Bawaslu, 
malah kami dilaporkan ke DKPP," ujar 
Idham."Jadi, saya secara pribadi juga 
menilai laporan tersebut cukup aneh," 
tambah dia.

Sebelumnya, menurut Ketua KPU 
Hasyim Asy'ari, pengaduan Bawaslu 
ke DKPP itu hal yang biasa. Kata dia, 
sebagai penyelenggara Pemilu, KPU 
memang selalu bertindak sebagai 
"ter", baik terlapor dan termohon di 
Bawaslu, teradu di DKPP, tergugat di 
Pengadilan Pengadilan Tata Usaha 
Negara (PTUN), dan termohon di 
Mahkamah Konstitusi (MK).

“Menandakan bahwa KPU dituntut 
dan wajib bekerja secara optimal, 
menghindari konflik kepentingan, 
serta bekerja penuh kecermatan dan 
kehati-hatian,” ujar Hasyim Asy'ari. 
(wid,rls,ist/dya)

KPU Dinilai Bawaslu 
Melanggar Peraturan 
DKPP Nomor 2 Tahun 2017

PASAL 6 
Ayat	(2)	huruf	d	
akuntabel bermakna dalam penyelenggaraan 
Pemilu,Penyelenggara Pemilu melaksanakan 
tugas,wewenang dan kewajiban dilaksanakan 
denganpenuh tanggung jawab dan hasilnya dapat 
dipertanggungjawabkan sesuai dengan ketentuan 
peraturan perundang-undangan.

Ayat	(3)	huruf	a
berkepastian hukum maknanya dalam penye-
lenggaraan Pemilu, Penyelenggara Pemilu melak-
sanakan tugas, fungsi dan wewenang sesuai dengan 
ketentuan peraturan perundang-undangan;

Pasal	11	,	huruf	c
melakukan tindakan dalam rangka penyelenggaraan 
Pemilu, dan menaati prosedur yang ditetapkan dalam 
peraturan perundang-undangan

Pasal	16	,	huruf	a	
menjelaskan keputusan yang diambil berdasarkan 
peraturan perundang- undangan, tata tertib, dan 
prosedur yang ditetapkan;

Pasal	19,huruf	e
menghargai dan menghormati sesama lembaga 
Penyelenggara Pemilu dan pemangku kepentingan
Pemilu;

Suasana	sidang	Dewan	Kehormatan	Penyelenggara	Pemilu	(DKPP)	dalam	pelanggaran	kode	etik	terkait	pembatasan	akses	Sistem	Informasi	Pencalonan	(Silon)	di	Ruang	Sidang	DKPP,	Jakarta,	Senin	(4/9/2023).(ist.bawaslu)
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SURABAYA – Pemakaian narkoba 
pada kalangan remaja usia 15-25 
tahun di Jawa Timur cukup tinggi. Di 
satu sisi, jenis narkoba yang paling 
banyak dipakai oleh kalangan usia 
produktif ini adalah jenis ganja.

Analis Penyuluhan dan Layanan 
Informasi BNNP Jatim, Sri Artanti 
Maryani, mengungkapkan bahwa rata-
rata, pemakaian narkoba di tahun 
2 0 2 1  d a n  2 0 2 2  i n i  m e n ga l a m i 
peningkatan di kalangan remaja. 
Penyebabnya adalah karena mereka 
tidak memiliki ketahanan diri yang 
cukup kuat. Mereka sering tidak 
mampu menolak ajakan dari teman, 
dan tidak memiliki  sikap tegas 
terhadap narkoba.

“Mereka umumnya tahu dampak 
negatif narkoba, tapi seringkali tidak 
dapat menghindarinya. Selain itu, 
m e r e k a  j u g a  s e r i n g  k e s u l i t a n 
mengelola stres dan tekanan,” ungkap 
Artanti pada pembukaan PKKMB 2023 
Unusa, Senin (4/9/2023).

Terkait dengan hal itu, sebenarnya 
y a n g  p a l i n g  p e n t i n g  d a l a m 
pencegahan penyalahgunaan narkoba 
ini adalah peran keluarga. Sebab, 
keluarga seharusnya bisa membentuk 
benteng untuk ketahanan diri remaja 
dari pengaruh – pengaruh luar yang 
mengakibatkan mereka terjerumus 
dalam penyalahgunaan narkoba. 
Meski remaja banyak berinteraksi di 
sekolah maupun kampus, keluarga 
harus tetap menjadi landasan utama 
yang solid.

Keluarga yang harmonis dan 
mendukung, itu akan lebih mampu 
menolak godaan narkoba. “Upaya 
preventif sangat ditekankan, seperti 
sosialisasi di perguruan tinggi, serta 
pembentukan ketahanan diri remaja 
dan keluarga,” jelas Artanti.

Kemudian, lanjutnya, lingkungan 
juga punya peran penting dalam 
pencegahan penyalahgunaan narkoba. 
Remaja yang hidup di lingkungan yang 
positif maka mereka akan terbentengi 
dari pengaruh negatif termasuk 
penyalahgunaan narkoba. Remaja 
yang berada di lingkungan positif akan 
cenderung melakukan kegiatan positif 
pula. 

Akan tetapi, remaja yang berada di 
lingkungan negatif,  akan sangat 
mudah terpengaruh dan tak mampu 
membentengi  dir i  dari  godaan 
narkoba. “Saat bergaul dengan yang 
terl ibat  narkoba,  mereka akan 
mencoba-coba karena dipengaruhi 
teman-temannya,” jelasnya.

Ia pun berpesan kepada para 
remaja, khususnya mahasiswa Unusa 
u n t u k  m e n j a u h i  n a r k o b a  d a n 
membangun imunitas yang kuat lewat 
pengelolaan stres dan pemahaman 
diri. Dengan cara ini, remaja bisa 
mengubah pengaruh negatif menjadi 
hal positif.

“Ini merupakan upaya dalam 
peran kami sebagai penyuluh di BNNP 
Jawa Timur dalam memberikan 
informasi dan layanan penyebaran 
kesadaran mengenai  narkoba,” 
tuturnya.

Sementara, Rektor Unusa Prof 
Achmad Jazidie, mengingatkan kepada 
seluruh mahasiswa barunya agar 
bersih dari narkoba. Menurutnya, hal 
itu menjadi bagian penting dari proses 
belajar berbagai disiplin ilmu di 
Unusa.

Sebagai generasi penerus bangsa, 
mahasiswa Unusa dituntut agar 
menjadi individu yang baik dan terus 
melakukan investasi kebaikan. “Orang 
baik harus berani menolak praktik-
praktik yang akan merugikan bangsa 
di masa depan,” tandas Prof Jazidie.

Sementara itu, dalam Operasi 
Tumpas Narkoba periode 14-25 
Agustus 2023 lalu, Polda Jatim dan 
Po l re s t a b e s  S u ra b aya  b e rh a s i l 
m e n g u n g k a p  p u l u h a n  k a s u s 
narkotika. Setidaknya tercatat ada 661 
tersangka yang berhasil ditangkap 
akibat terlibat dalam jaringan maupun 
penggunaan berbagai jenis narkoba.

D a r i  p a r a  t e r s a n g k a  i t u , 
D i t r e s n a r k o b a  P o l d a  J a t i m 
mengamankan barang bukti sebanyak 
26.279,89 gram ganja, 8.587,36 gram 
s a b u ,  6 9 0 , 5  g ra m  e k s t a s i  d a n 
2.718.493 butir pil double L. 

Para tersangka yang terjaring, kata 
Toni, merupakan sindikat jaringan 
Jawa Timur. Pihaknya berjanji akan 
terus melakukan operasi atau razia 

untuk memberantas  narkotika . 
Termasuk menggeliatkan razia ke 
tempat-tempat hiburan malam.

“Polda Jatim beserta polres jajaran 
dan TNI terus akan mengamankan di 
tempat hiburan malam yang positif 
menggunakan ini (narkoba),” tegas 
Toni.

Tak sampai di situ, jenderal dua 
bintang emas ini mengakui kalau 
mendapatkan instruksi khusus dari 
Kapolri Jenderal Pol Listyo Sigit 
Prabowo untuk membuat Kampung 
B e b a s  N a r k o b a .  P r o g r a m  i n i 
diterapkan di 39 Polres/Polresta se-
Jatim. “Dengan pilot project satu desa 
di tiap Polres,” kata Toni.

Ia menyampaikan harapan besar 
nantinya Kampung Bebas Narkoba 
akan jadi contoh gerakan akar rumput 
masyarakat  dalam pencegahan 
narkoba. “Saya berharap betul elemen 
masyarakat dapat berkontribusi 
mencegah dan menangkal narkoba 
secara langsung,” pungkas dia.

D i  s a t u  s i s i ,  d i k u t i p  d a r i 
beritajatim.com, kasus narkoba Putat 
Jaya jadi penyumbang kasus narkoba 
terbanyak di Kota Surabaya dalam 
jangka waktu 2022-2023. Satres 
Narkoba Polrestabes Surabaya sudah 
mengungkap 38 kasus penyalah-
gunaan narkotika di sekitar lokasi itu.

Wakasat Narkoba Polrestabes 
S u r a b a y a ,  K o m p o l  F a d i l l a h 
m e n g a t a k a n ,  p i h a k n y a  t e l a h 
mengungkap 115 kasus di kecamatan 
Sawahan. Rinciannya, kelurahan Putat 
Jaya 38 kasus, Kelurahan Pakis 26 
kasus, Petemon 16 kasus, Banyuurip 
14 kasus, Kupang Krajan 11 kasus dan 
kelurahan Sawahan 10 kasus.

“Dari data kita secara umum paling 
tinggi di kecamatan Sawahan. Di 
kecamatan Sawahan paling tinggi di 
Kelurahan Putat Jaya tempat eks 
Dolly,” ujar Kompol Fadillah seperti 
yang ditulis Beritajatim, Kamis 
(31/08/2023).

Dari data itu, Polrestabes Surabaya 
membuat  inovasi  p i lot  project 
kampung tangguh narkoba di eks 
Dolly. Dengan harapan, di sisa akhir 
t a h u n  2 0 2 3  a n g k a  p e r e d a r a n 
narkotika di kecamatan Sawahan 
khususnya eks Dolly menurun.

Fadilah menjelaskan konsep 
Kampung Tangguh Narkoba adalah 
melibatkan stakeholder terkait untuk 
b e r s a m a  –  s a m a  m e m b e ra n t a s 
narkoba. Baik pihak kepolisian, 
Lembaga Rehabilitasi, BNN, dan 
lembaga pegiat anti narkoba serta 
masyarakat. Langkah itu diambil 
karena selama ini gerakan pencegahan 
anti narkoba bersifat parsial dan 
bergerak secara individu.

Di kampung tangguh narkoba 
Putat Jaya ini nantinya akan rutin 
diadakan sosialisasi awal oleh kader 
yang dipilih dari masyarakat. Ketika 
tahap sosialisasi awal selesai, maka 
petugas kepolisian akan menyisir jika 
a d a  ya n g  m a s i h  m e n g g u n a k a n 
narkoba untuk diproses. Nantinya, 

Pengguna Narkoba dari 

Kalangan Remaja di Jatim Cukup Tinggi
petugas akan mengarahkan terlebih 
dahulu untuk konseling di ruangan 
yang ada di bangunan kampung 
tangguh narkoba.

“Kami malah senang kalau ada 
pengguna yang sadar sendiri dan lapor 
kesini. Maka prosesnya akan konseling 
nantinya juga di rehab dengan gratis,” 
tutur Fadilah.

Nantinya ketika ada pengedar yang 
ditangkap di sekitar kampung tangguh 
narkoba Putat  Jaya polisi  akan 
memproses pidana dan dilakukan 
penahanan di lapas. Bedanya, ketika 
keluar dari lapas para mantan napi ini 
akan diberikan pelatihan. Dengan 
harapan mereka tidak kembali ke jalur 
hitam peredaran narkoba.

“Nanti akan dilakukan pendekatan, 
k o n s e l i n g  u n t u k  m e n g e t a h u i , 
berkenan gak melakukan program 
padat karya, sehingga mereka punya 
skil, sehingga mereka menggunakan 
kemampuan itu untuk mendapatkan 
penghasilan, kalau misal dia punya skil 
s e n d i r i ,  n g ga k  m a u  m e n g i ku t i 
program ini misalnya, saya kerja di 
tempat lain itu nanti pengawasannya 
ke tingkat RT atau RW di situ ada polisi 
RW,” kata Fadillah.

Fadilah berharap besar pada 
peranan masyarakat untuk menjadi 
garda terdepan dalam memberikan 
i n fo r m a s i  p e re d a ra n  n a r ko b a . 
Nantinya,  di  kampung tangguh 
narkoba Putat Jaya disediakan call 
center khusus pelapor. Nantinya data 
pelapor disimpan dan kerahasiaannya 
terjamin.(lut/dya)

Ilustrasi	narkoba	pada	remaja

“Mereka umumnya 

tahu dampak negatif 

narkoba, tapi 

seringkali tidak dapat 

menghindarinya. 

Selain itu, mereka juga 

sering kesulitan 

mengelola stres dan 

tekanan,” 

Sri Artanti Maryani
Analis Penyuluhan dan Layanan 

Informasi BNNP Jatim

--------------------------------------------
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SURABAYA – Kebakaran lahan di 
Kawasan Jawa Timur terus meluas. 
Diantaranya terkajadi di Kawasan 
Jogorawi, Ngawi; Gunung Arjuno, 
Malang; dan juga di Kawasan wisata 
gunung Bromo. Diantara penyebabnya 
adalah ulah dari para pemburu liar.

Terbaru, kebakaran lahan terjadi 
di Kawasan hutan lindung di Resort 
Pemangkuan Hutan (RPH) Manyul 
petak 33 dan petak 39 masuk Desa 
Girimulyo Kecamatan Jogorogo Ngawi, 
Jawa Timur sejak Senin (4/9/2023) 
pukul 11.00 WIB. Petugas gabungan 
dibantu warga setempat masih 
mencoba memadamkan api dan 
membuat ilaran.

M u h  H a r y a n t o  w a r g a  D e s a 
Girimulyo menduga jika api muncul 
karena adanya sejumlah pemburu 
yang belakangan naik ke kawasan 
hutan. Selain pemburu babi hutan, ada 
pula pemburu burung. Meski tindakan 
itu dilarang, namun nyatanya masih 
ada oknum yang ke hutan untuk 
berburu.

“Pemburu ini mungkin bawa rokok 
dan membuang puntung rokok 
sembarangan. Akhirnya, karena hutan 
banyak daun kering, jadi api mudah 
menjalar. Namun, bisa juga karena 
gesekan antar ranting saat tertiup 
angin,” kata Haryanto.

Dia mengaku pernah melihat 
beberapa orang yang berburu sambil 
menyalakan rokok di dalam hutan. 
Namun, dia tak ingin menuduh, pun 
dia  menyerahkan penyel idikan 
tersebut pada pihak berwajib.

Sementara itu, Kapolsek Jogorogo 
AKP Nur Hidayat, mengaku masih 
menyelidiki penyebab kebakaran 
tersebut. Saat ini pihaknya masih 
membantu melakukan pemadaman 
dan membuat ilaran. “Penyebab 
kebakaran masih dalam penyelidikan 
k a m i ,”  k a t a n y a  d i k u t i p  d a r i 
beritajatim.

S e b e l u m n y a  d i b e r i t a k a n , 
Kebakaran hutan lindung di Resort 
Pemangkuan Hutan (RPH) Manyul 
petak 33 BKPH Lawu Utara KPH Lawu 
Ds masuk Desa Girimulyo Kecamatan 
Jogorogo Kabupaten Ngawi, Jawa 
Timur makin meluas pada Senin 
(4/9/2023). Masyarakat bersama 
petugas gabungan masih berupaya 
melakukan pemadaman dan membuat 
ilaran.

Ke t u a  L e m b a ga  M a sya ra ka t 
Daerah Hutan (LMDH) Girimulyo, 
Hartoyo, mengatakan bahwa sebagian 
warga sudah naik. Bersama petugas 
gabungan, total personel yang sat ini 
berupaya memadamkan api dan 
membuat ilaran sekitar 30 orang.

“Tanamannya rimba campur dan 
ada juga yang pinus. Kurang lebih 
luasannya sekitar tujuh sampai 
delapan hektar. Meluas ini dari tadi 
siang belum padam,” kata Hartoyo, 
Senin (4/9/2023)

H a r t o y o  m e n g a t a k a n  k e -
mungkinan dirinya dan masyarakat 
lain akan naik pada malam hari. 
Menurutnya, waktu yang aman bagi 
mereka untuk memadamkan api 
justru saat malam hari. “Kalau siang 
panas, makin panas. Tapi kalau malam 
kan dingin, jadi gak terlalu terasa 

panas. Kemungkinan nanti malam bisa 
dipadamkan. Harapannya tidak makin 
menjalar RPH lain,” katanya.

Saat ini, dirinya masih belum tahu 
apa yang menyebabkan kebakaran 
tersebut. Sampai Senin (4/9/2023) 
pukul 17.37 WIB, api masih belum 
padam. Asap putih dan coklat masih 
mengepul di RPH Manyul Girimulyo 
tersebut. 

Sementara itu, kebakaran hutan 
dan lahan (karhutla) di Kawasan 
Gunung Arjuno terus meluas hingga 
1 . 3 0 0  h e k t a r e  p a d a  M i n g g u 
(3/9/2023). Pada Jumat (1/9/2023), 
tercatat masih ada 30 titik apik yang 
menyala. Bahkan hingga merembet ke 
arah Kabupaten Pasuruan, Jawa Timur.

Kepala Pelaksana BPBD Jatim, 
Gatot Soebrot,  memastikan upaya 
p e m a d a m a n  a p i  m a s i h  t e r u s 
dilakukan. Langkah terbaru adalah 
mengerahkan water bombing melalui 
helikopter milik Badan Nasional 
Penganggulangan Bencana (BNPB).

“Iya, bertambah. Luas dampaknya 
hingga 1.300 hektare. Sebelumnya 
1.200 hektare,” kata Gatot dikutip dari 
suarasurabaya.net, Senin (4/9/2023).

P e m a d a m a n  m e l a l u i  w a t e r 
bombing itu sudah dilakukan Pemprov 
Jatim pada Sabtu (2/9/2023). Operasi 
itu dipimpin langsung Khofifah Indar 
Parawansa Gubernur Jatim.

Dari 30 titik sumber api yang 
tercatat, upaya pemadaman lewat 
w a t e r  b o m b i n g  b a r u  b e r h a s i l 
memadamkan sembilan titik api. 
Menurut Gatot, upaya water bombing 
ini akan lebih dimasifkan supaya 
kebakaran tidak meluas. “Dari 30 titik 
sumber api di tanggal 1 September, 
sudah ada 9 titik yang tertangani 
kurang lebih 600 hektare (sudah 
padam),” jelas Gatot.

Pihak BPBD melalui pos karhutla 
a k a n  t e r u s  m e m a n t a u  ko n d i s i 
kebakaran hutan dan melakukan 
upaya pemadaman manual di titik 
yang bisa dijangkau. Menurutnya, 21 
titik kobaran api yang masih menyala 
itu harus diwaspadai.

“Api masih menyala di beberapa 
tempat dan bisa menimbulkan titik 

baru apabila tidak segera ditangani. 
Untuk itu water bombing jalan dan 
relawan digiatkan untuk ditambah,” 
ujarnya.

Penyiraman melalui udara ini telah 
d i l a k u k a n  d i  k a w a s a n  Ta h u r a 
termasuk Desa Cendono di Pasuruan 
dan Desa Toyomarto di Malang yang 
mencakup tiga area di  wilayah 
Singosari Kabupaten Malang dan Desa 
Tambaksari, Purwodadi, Pasuruan.

Selain pemadaman melalui udara, 
pemadaman secara manual juga masih 
terus dilakukan. Tercatat 350 orang 
personel gabungan dari personil 
Tahura R Soerjo yang bekerja sama 
dengan masyarakat Peduli Api (MPA), 
relawan, masyarakat sekitar kawasan 
hutan dan didukung oleh BPBD Prov 
Jatim, BPBD Kab. Pasuruan, BPBD Kab. 
M a l a n g ,  T N I  d a n  P o l r i  t e l a h 
dikerahkan.

Terpisah, Balai Besar Taman 
Nasional Bromo Tengger Semeru (BB 
TNBTS )  mela ku ka n  p en u t u p a n 
sementara pada akses Penanjakan 
Bromo. Hal itu dilakukan untuk 
memastikan keselamatan wisatawan 
akibat peristiwa kebakaran hutan dan 
lahan.

Kepala Bagian Tata Usaha Balai 
Besar TNBTS Septi Eka Wardhani di 
Kota Malang, Jawa Timur, Senin 
(4/9/2023)mengatakan bahwa 
penutupan Penanjakan Bromo tetap 
di lakukan meskipun area yang 
mengalami kebakaran berada di 
kawasan Perum Perhutani dan bukan 
di wilayah taman nasional. “Masih ditutup 
untuk tujuan Penanjakan, demi 
keselamatan pengunjung,” kata Septi.

Septi menjelaskan, berdasarkan 
informasi yang diterima Balai Besar 
TNBTS, kebakaran yang terjadi pada 
wilayah Perum Perhutani tersebut 
sudah berhasil dipadamkan oleh tim 
gabungan yang diterjunkan untuk 
melakukan pengendalian api.

Menurutnya, pihaknya saat ini 
memastikan bahwa kondisi telah 
benar-benar aman sebelum Balai 
Besar TNBTS kembali membuka akses 
wisata kepada para pengunjung 
khususnya di kawasan Penanjakan 

Kebakaran Lahan di Jatim Terus Meluas

Bromo.
 “Meskipun berada  di  areal 

Perhutani, namun dekat dengan 
kawasan kami .  Sehingga ,  demi 
keamanan, Penanjakan ditutup,” 
katanya.

Ia menambahkan, akses untuk 
Penanjakan Bromo ditutup dari semua 
pintu masuk taman nasional. Para 
wisatawan diperbolehkan untuk 
memasuki kawasan taman nasional 
untuk tujuan Lautan Pasir Bromo.

 “Untuk Penanjakan masih ditutup 
dari semua pintu. Wisatawan boleh 
masuk hanya tujuan Laut Pasir saja,” 
ujarnya.

Pada Minggu (3/9), Balai Besar 
TNBTS memutuskan untuk menutup 
akses wisata Gunung Bromo bagi 
w i s a t a w a n  p a d a  p i n t u  m a s u k 
Wonokitri, Kabupaten Pasuruan. 
Penutupan tersebut, dilakukan akibat 
kebakaran hutan dan lahan yang 
terjadi di wilayah Perum Perhutani.

Sebelumnya, Balai Besar TNBTS 
juga menutup akses wisata dari 
wilayah Kabupaten Malang dan 
K a b u p a t e n  L u m a j a n g  p a d a  1 
September 2023 akibat kebakaran 
hutan dan lahan. Kebakaran tersebut 
sudah padam dan pengelola membuka 
akses pintu masuk pada Minggu (3/9).

Peristiwa kebakaran tersebut 
pertama kali diketahui terjadi di 
wilayah Bantengan yang berada di 
sekitar perbatasan resort Pengelola 
Taman Nasional (PTN) wilayah Coban 
Trisula dan resort PTN wilayah Ranupani 
pada 29 Agustus 2023 pukul 23.30 
WIB.

Pe t u ga s  B a l a i  B e s a r  T N BT S 
melakukan tindak lanjut dengan 
memeriksa lokasi yang disampaikan 
oleh masyarakat tersebut. Petugas 
mengonfirmasi adanya sumber api di 
lereng sebelah utara akses jalan 
Malang-Lumajang, dan menjalar ke 
wilayah savana dan blok Jemplang.

Upaya pemadaman api tersebut 
dilakukan oleh tim gabungan yang 
berasal dari sejumlah unsur yakni 
Masyarakat Peduli Api (MPA) Desa 
Ranupani, Desa Ngadas dan Desa 
Argosari, TNI dan Polri. (lut/dya)

Kebakaran	lahan	di	kawasan	Gunung	Arjuno.	Pemadaman	dengan	water	booming	terus	dilakukan	dan	berhasil	
memadamkan	9	titik	kebakaran	dari	sekitar	30	titik	kebakaran	di	Gunung	Arjuno.
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CARINA 
JOE

Salah Satu Pemilik Hak Paten Vaksin AstraZaneca



 KHILMA 
ANISSyarief	Hasan	memberikan	penghargaan	kepada	Carina	Joe,	ilmuan	Indonesia	yang	menjadi	bagian	dari	tim	pengembangan	vaksin	Oxford-AstraZneca.	(foto:	dok	Syarief	Hasan)
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CARINA	 JOE, adalah ilmunan muda 
Indonesia yang turut berkontribusi 
menciptakan vaksin Covid-19 Oxford 
AstraZaneca dan salah satu pemegang 
hak paten vaksin. Mulai dari riwayat 
pendidikan hingga media sosialnya.

Nama Carina Citra Dewi Joe atau 
lebih akrab disapa Carina Joe, masuk 
dalam daftar pemegang hak paten hak 
paten tentang manufacturing scale up 
atau produksi dalam skala besar.

Berkat apa yang dilakukan Carina 
Joe, Oxford AstraZaneca berhasil 
memproduksi vaksin  lebih dari 770 
juta dosis yang digunakan ke 178 
negara di seluruh dunia.

Sebelum bergabung dengan Tim 
Manufaktur di laboratorium Jenner 
Insitute, Universitas Oxford pada 
Agustus 2019, Carina Joe menjadi 
p e n e l i t i  s e j a k  2 0 1 2 - 2 0 1 9  d i  
Co m m o nwe a lt h  S c ie n t i f i c  a n d 
Industrial Research Organization, 
Melbourne Australia (CSIRO)

Ketertarikannya pada manipulasi 
genetika sejak SMA, membuatnya 
mengambil jurusan bioteknologi. Ia 
memilih mengambil studi ke luar 
negeri di bidang bioteknologi.

Lulus dari S1, intelektualitas 
Carina di bidang bioteknologi dilirik 
oleh industri farmasi Australia. 
Dirinyapun ditawari magang di 
perusahaan farmasi Australia.

K e m u d i a n ,  m e l a n j u t k a n  
pendidikannya hingga Doktoral, ia 
mendapat gelar  PhD di  Royal  

Melbourne Institute of Technology, 
Australia.

Setelah gelar PhD-nya, Carina 
lanjut untuk magang 7 tahun di CSIRO 
mengerjakan post-doc sebagai  
seorang peneliti vaksin, ini kian 
memperkuat latar belakangnya 
seorang ilmuwan bidang bioteknologi.

Karenanya  ia  d irekrut  t im 
p e n g e m b a n g  v a k i n  O x f o r d  
AstraZaneca dan ditempatkan sebagai 
lead scientist dalam grupnya dan 
bantu mengembangkan vaksin hingga 
tahap uji klinis dan kebutuhan 
komersialisasi.

Dalam dialog daring di Live 
Instagram pada Minggu, 25 Juli 2021 
bersama Kedutaan Besar Indonesia di 
London, Desra Percaya bersama Indra 
Rudiyansyah, Ganjar Pranowo, Carina 
Joe bercerita peran dirinya selama 
mengerjakan vaksin AstraZaneca.

Butuh waktu selama 1,5 tahun atau 
18 bulan untuk menemukan formula 
vaksin dan scaling up dosis vaksin 
skala besar.

Seluruh tim bekerja secara penuh 
waktu tanpa hari libur dan minim 
waktu istirahat.

“Kita bekerja super keras, saya 
piker setengah mati sih. Pas pandemu 
itu kita kerja tujuh hari seminggu, 
lebih dari 12 jam sehari. Tanpa libur 
tanpa istirahat selama 1,5 tahun. 
Supaya bisa digunakan di seluruh 
dunia,” beber Carina Joe di Live 
Instagram @desrapercaya, Kedubes 

pendidikannya hingga meraih gelar 
PhD. 

L a n g k a h  i t u  d i a m b i l  d e m i  
mendukung karier Carina di bidang 
penelitian (berbagai sumber)

Indonesia di London.
Tentang hak paten yang kini 

dipegangnya, Carina Joe menjelaskan 
jika hak paten AstraZaneca tak hanya 
dimiliki satu nama, melainkan 
seluruhnya ada enam dan tiap paten 
bisa dimiliki beberapa ilmuan.

Tak hanya Carina Joe, Sarah Gilbert 
pemimpin tim penemuan vaksin 
AstraZaneca, juga melepas royalti hak 
paten agar bisa berbagi kekayaan 
intelektual.

C a r i n a  J o e  s e m p a t  a k t i f  
menggunakan media sosial Instagram 
di @x4v1ere, namun kini halaman 
akunnya sudah dinonaktifkan dan 
tidak dapat ditemukan.

Perempuan kelahiran 21 April 
1989 ini sempat bercita-cita menjadi 
seorang dokter atau insinyur.

Lantaran itulah, semasa duduk di 
bangku sekolah dasar atas (SMA) 
Carina tertarik akan bidang bio-
teknologi, khususnya soal manipulasi 
genetika.

Setelah tamat dari bangku SMA, 
Carina terpaksa menempuh pen-
didikan di luar negeri karena di 
Indonesia masih belum banyak 
membuka bidang studi tersebut.

C a r i n a  p u n  m e nye l e s a i k a n  
pendidikan S1 nya, lalu ia ditawari 
magang di sebuah perusahaan 
Australia.

P e r u s a h a a n  t e r s e b u t  j u g a  
menawari Carina untuk melanjutkan 
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bugar dan siap untuk kembali 
berolahraga.

2.	Lakukan	pemanasan	dan	
pendinginan

Selalu awali olahraga Anda dengan 
pemanasan untuk mempersiapkan 
otot dan persendian. Demikian pula, 
lakukan pendinginan dengan peregangan 
ringan untuk meningkatkan fleksi-
bilitas dan mengurangi nyeri otot.

3.	Konsumsi	makanan	sehat
Penuhi kebutuhan tubuh Anda 

dengan makanan bergizi dan anti-
inflamasi untuk mendukung aktivitas 
olahraga. Selain itu, sebaiknya hindari 
makanan cepat saji karena me-
ngandung kadar garam, lemak jenuh, 
dan karbohidrat yang tinggi.

4.	Lakukan	variasi
Ganti rutinitas olahraga Anda dan 

hindari olahraga yang berulang-ulang. 
Anda bisa memadukan latihan kardio, 
latihan kekuatan, latihan mobilitas, 
dan aktivitas menyenangkan yang 
Anda sukai.

5.	Kurangi	frekuensi	olahraga
Cobalah untuk mengurangi  

frekuensi olahraga agar tubuh 
mendapatkan waktu yang cukup 
untuk beristirahat setelah latihan yang 
intens. Selain itu, tidur yang cukup dan 
m e n g o n s u m s i  m a k a n a n  y a n g  
seimbang adalah aspek penting.

secara berlebihan agar target atau 
tujuannya cepat tercapai. Padahal, itu 
adalah cara yang salah.

Melakukan latihan fisik secara 
berlebihan justru akan membuat 
t u b u h  t e r k u r a s  d a n  b e r i s i k o  
m e n g a l a m i  b e r b a g a i  m a s a l a h  
kesehatan. Ada dampak jangka 
panjang dan juga jangka pendek yang 
bisa kamu rasakan jika berolahraga 
secara berlebihan.

Berolahraga secara  teratur  
memang dapat memberikan berbagai 
manfaat bagi kesehatan, mulai dari 
m e n j a ga  b e ra t  b a d a n ,  h i n g ga  
mencegah berbagai penyakit.

Namun, jika dilakukan secara 
berlebihan, olahraga justru tidak baik 
dan dapat berdampak buruk bagi 
tubuh.

Meskipun olahraga memiliki 
banyak manfaat bagi tubuh, terlalu 
banyak melakukan aktivitas fisik ini 
dapat menyebabkan kram otot, nyeri 
otot, atau dalam kasus yang lebih 
serius, bahkan dapat menyebabkan 
serangan jantung.

Untuk menghindari  hal-hal  
tersebut, berikut adalah 6 cara yang 
dapat diterapkan agar olahraga 
menjadi lebih efektif.

1.	Beri	jeda	sejenak
Perhatikan bagaimana tubuh Anda 

merespons saat berolahraga. Jika Anda 
merasa sakit atau sangat lelah, anda 
bisa berhenti berolahraga setidaknya 
1-2 minggu agar tubuh menjadi lebih 

SEGALA sesuatu yang dilakukan 
secara berlebihan memang bisa 
berakibat tidak baik, termasuk 
olahraga. Anda memang dianjurkan 
untuk berolahraga secara rutin untuk 
menjaga tubuh tetap sehat dan kuat.

Banyak dari mereka yang enggan 
unTapi, jangan juga berolahraga secara 
berlebihan, karena bisa memberi 
dampak negatif pada tubuh.

Banyak orang yang berolahraga 

6.	Hindari	berolahraga	saat	
cuaca	panas

Sebaiknya hindari berolahraga saat 
udara atau cuaca sedang sangat panas 
untuk mencegah terjadinya dehidrasi 
dan heat stroke (bisnis)

BERBAHAYA, JIKA ANDA 
OLAHRAGA BERLEBIHAN

1. Jantung berdetak kencang 
meski saat istirahat
-----------------------------------------------
2. Kelelahan berkepanjangan
-----------------------------------------------
3. Sulit berkonsentrasi
-----------------------------------------------
4. Sering mengalami cedera
-----------------------------------------------
5. Berat badan turun drastis
-----------------------------------------------
6. Insomnia
-----------------------------------------------
7. Nyeri otot
-----------------------------------------------
8. Mengalami depresi atau 
kecemasan

beberapa tanda yang 
menunjukkan bahwa anda 
mungkin berolahraga 
secara berlebihan:
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X Bakal Minta 
Pengguna Isi Data Biometrik

saja dan akan memberikan pilihan 
kepada pengguna untuk mengirimkan 
nomor ID atau KTP dan foto untuk 
verifikasi. Data biometrik dapat 
diekstraksi dari ID dan foto sebagai 
pencocokan.

Perusahaan menyebut  data  
tersebut juga akan dibagikan kepada 
calon pemberi kerja, dalam hal ini 
perusahaan dan organisasi, sehingga 
mereka dapat menemukan kandidat 
potensial. X juga mengaku akan 
menampilkan iklan yang lebih 
relevan kepada pengguna dengan 
data tersebut.

Kebijakan sebelumnya yang 
hanya berlaku hingga 29 September 
n a n t i  d i ke t a h u i  t i d a k  p e r n a h  
meminta pengguna menyertakan 
referensi data biometrik atau riwayat 
pekerjaan dan pendidikan.

Sementara itu, pihak X belum 
buka suara ketika dikonfirmasi 
Bloomberg terkait hal tersebut.

Perusahaan media sosial yang 
diakuisisi Elon Musk pada akhir 
tahun lalu ini telah lama mendapat 
kritik dari pengguna dan regulator di 
seluruh dunia atas data yang mereka 
kumpulkan, serta cara mereka 
m e n g g u n a k a n  d a t a  t e r s e b u t ,  
termasuk penjualan iklan yang 
disesuaikan dengan minat dan 
riwayat pencarian seseorang.

Terkait kebijakan barunya ini, 
belum jelas bagaimana X akan 
mengumpulkan data biometrik 
pengguna dan bagaimana data 
tersebut dapat digunakan.

Sebelumnya, X telah menghadapi 
m a s a l a h  h u k u m  t e r k a i t  d a t a  
biometrik pengguna. Perusahaan 
sempat dituduh bersalah atas 
pengambilan, penyimpanan, dan 
p e n g g u n a a n  d a t a  b i o m e t r i k  
penduduk I l l inois  tanpa iz in .  
(berbagai sumber)

riwayat pendidikan, preferensi 
pekerjaan, keterampilan dan ke-
mampuan, aktivitas dan keterlibatan 
pencarian kerja, dan sebagainya) 
untuk merekomendasikan pekerjaan 
potensial bagi anda,” demikian tertulis 
dalam kebijakan privasi yang telah 
diperbarui itu.

Asal tahu saja, informasi biometrik 
biasanya digunakan untuk meng-
gambarkan fisik seseorang, seperti 
wajah dan sidik jari.  X belum 
menjelaskan bagaimana mereka akan 
mengumpulkan data tersebut.

X menjelaskan bahwa biometrik 
ini hanya untuk pengguna premium 

ELON Musk kembali menerapkan 
kebijakan baru pada media sosial X 
miliknya. Kali ini, X akan meminta 
pengguna melengkapi data baru, yaitu 
data biometrik dan sejumlah data 
profesional.

“Berdasarkan persetujuan anda, 
kami mungkin mengumpulkan dan 
menggunakan informasi biometrik 
anda untuk tujuan keselamatan, 
keamanan, dan identifikasi,” kata 
perusahaan itu dalam kebijakan 
b a r u nya  s e p e r t i  d i ku t i p  d a r i  
Bloomberg.

Platform yang sebelumnya dikenal 
dengan nama Twitter itu tidak 
menjelaskan lebih lanjut apa yang 
dimaksudkan soal data biometrik.

Namun, sejumlah perusahaan lain 
menggunakan istilah tersebut untuk 
merujuk data yang diperoleh dari 
wajah, mata, dan sidik jari seseorang.

Di samping itu, X mengatakan 
pihaknya juga akan mengumpulkan 
informasi  profesional  tentang 
pekerjaan hingga riwayat pendidikan 
pengguna.

“Kami mungkin mengumpulkan 
dan menggunakan informasi pribadi 
anda (seperti riwayat pekerjaan, 
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mengimbau masyarakat untuk tidak 
menganggap enteng dampak yang 
ditimbulkan oleh polusi udara seperti 
pneumonia.

Nadia mengatakan pneumonia 
merupakan dampak berkepanjangan 
dari polusi udara yang disepelekan.

Mula-mula, diawali dengan batuk 
dan pilek, yang diakibatkan oleh reaksi 
alergi terhadap polutan yang berada di 
udara selama berkepanjangan.

Lama-kelamaan, sambungnya, akan 
berpengaruh kepada kondisi kesehatan 
yang tidak fit, yang dapat memperbesar 
risiko penularan bakteri hingga 
terjadinya infeksi.

"Pada kondisi berat, infeksi bakteri 
tersebut dapat menjadi pneumonia," 
ujarnya.

Selain itu,  kata Nadia,  para 
penderita asma umumnya akan lebih 
sering mendapat serangan asma di kala 
terpapar polusi udara.

J i k a  m a s ya r a k a t  t e r u s  t e r -
kontaminasi dengan polusi udara dalam 
waktu yang lama, sambungnya, maka 
dapat menyebabkan hal buruk pada 
kesehatan manusia.

Kemenkes RI telah melakukan 
berbagai upaya, yang diawali dengan 
melakukan kampanye gerakan 6M&1S, 
yang terdiri atas memeriksa kualitas 
udara melalui aplikasi atau laman web, 
kedua mengurangi aktivitas luar 
ruangan dan menutup ventilasi rumah, 
kantor, sekolah, dan tempat umum di 
saat polusi udara tinggi, dan ketiga 
menggunakan penjernih udara dalam 
ruangan.

Kemudian, keempat menghindari 
sumber polusi dan asap rokok, kelima 
menggunakan masker saat polusi udara 
tinggi, keenam melaksanakan perilaku 
hidup bersih dan sehat (PHBS), serta 

segera konsultasi secara daring atau 
luring dengan tenaga kesehatan 

j i k a  m u n c u l  k e l u h a n  
pernapasan (Ant)

buah tomat, buah noni, dan buah super 
lainnya.

"Sebab bisa jadi sebagian radikal 
bebas yang terbentuk dari polusi 
sudah terhisap atau terserap di dalam 
tubuh kita," ujar dia.

Sementara itu, mencuci wajah dan 
mengenakan masker sebelum tidur 
mencegah sementara dampak buruk 
polusi udara. Ini karena paparan 
polusi tidak hanya pada bagian luar 
tubuh saja.

Lalu, terkait waktu yang di-
sarankan bagi seseorang sebaiknya 
mengunjungi klinik kecantikan demi 
mengurangi dampak buruk paparan 
polusi, Cynthia menyarankan sedini 
mungkin.

"Sedini mungkin lebih baik, 
bahkan sebelum terjadi paparan 
secara terus menerus, tentunya 
diperlukan pencegahan sedini  
mungkin baik perawatan secara 
internal atau eksternal," demikian 
pesan Cynthia.

Para pakar kesehatan kulit  
berpendapat dampak polusi udara 
khususnya untuk kulit antara lain 
dapat menyebabkan dehidrasi, 
ga n g g u a n  m i k ro b i o m a  ku l i t ,  
kerusakan pelindung kulit, penuaan 

dini dan kanker kulit.
Seringkali, polusi juga dapat 

memperburuk kondisi kulit 
yang sudah ada seperti 

jerawat, dermatitis, eksim, 
dan psoriasis.

Sebelumnya, Kepala 
Biro Komunikasi dan 
P e l a y a n a n  P u b l i k  
K e m e n t e r i a n  
Kesehatan (Kemenkes) 
RI Siti Nadia Tarmizi 

menjadi tampak tidak sehat, kusam, 
kering, bersisik, keriput dan cepat 
beresiko penuaan.

"Selain skincare juga perlu 
suplemen kulit yang diminum yang 
bisa menangkal radikal bebas tersebut 
dari internal tubuh," kata dia

Cynthia yang pernah menempuh 
pendidikan di Universitas Udayana itu 
menyebutkan suplemen kulit yang 
dimaksud antara lain mengandung 
maqui bery, acai berry, buah delima, 

PAKAR bidang estetika dan anti-
penuaan dari Perhimpunan Dokter 
Estetika Indonesia dr Cynthia Jayanto, 
M.Biomed (AAM) menyarankan orang-
orang memilih perawatan kulit 
mengandung zat antioksidan seperti 
vitamin C, glutation, astaxanthin guna 
mencegah dampak buruk polusi udara 
pada kulit.

SMenurut dia, dampak polusi pada 
kulit yakni dapat menyebabkannya 
lebih cepat teroksidasi  secara 
eksternal akibat radikal bebas yang 
terkandung dalam polusi 
lalu selanjutnya radikal 
b e b a s  y a n g  
terbentuk akan 
m e m e n ga r u h i  
kualitas kulit 
s e h i n g g a  
membuatnya 

Perawatan Kulit dengan 
Antioksidan, Cegah Dampak Polusi

“Selain skincare juga perlu suplemen kulit yang diminum yang bisa menangkal radikal 

bebas tersebut dari internal tubuh. Sebab bisa jadi sebagian radikal bebas yang 

terbentuk dari polusi sudah terhisap atau terserap di dalam tubuh kita. Sedini mungkin 

lebih baik, bahkan sebelum terjadi paparan secara terus menerus, tentunya diperlukan 

pencegahan sedini mungkin baik perawatan secara internal atau eksternal”

dr Cynthia Jayanto, M.Biomed (AAM)
Pakar bidang estetika dan antipenuaan dari Perhimpunan Dokter Estetika Indonesia



Dari	Jawa	hingga	....	(dari	hal	1)

KEPALA	Badan Pangan Nasional Arief 
Prasetyo Adi mengungkap berdasar-
kan informasi dari Badan Meteorologi, 
Klimatologi, dan Geofisika (BMKG) 
fenomena El Nino akan membuat 
sebagian daerah kekeringan hebat. Ia 
menyebut daerah-daerah tersebut 
merupakan sentra produksi beras.

"Potensi kekeringan terparah di 
daerah-daerah sentra produksi beras 
seperti Pulau Jawa, Sumatera bagian 
selatan, Sulawesi Selatan dan NTB," 
ungkapnya dalam rapat dengar 
pendapat dengan Komisi IV DPR RI, 
Senin (4/9/2023).

D a m p a k  i n i  t e r j a d i  s e l a m a 
September sampai Oktober, di mana 
kekuatan El Nino tersebut sebesar 60-
80%. "Sehingga ini menjadi perhatian 
bersama," jelas dia.

Arief menyebut, selama Januari 
sampai Oktober 2023 ini produksi 
beras memang disebut lebih rendah 
dibandingkan periode yang sama pada 
2022. Besarannya lebih rendah 660 
ribu ton.Dalam paparannya produksi 
pada 2022 pada Januari sampai 
Oktober sebanyak 28,5 juta ton 
sedangkan pada 2023 diprediksi 
hanya 27,8 juta ton.

Sebelumnya, Menteri Pertanian 
Syahrul Yasin Limpo mengatakan 
d a m p a k  E l  N i n o  t a h u n  i n i 
diperkirakan berpotensi membuat 
Indonesia kekurangan stok beras 
antara 380 ribu ton hingga 1,2 juta ton. 
Potensi penurunan stok ini dapat 
terjadi dikarenakan adanya pe-
nurunan jumlah produksi pertanian.

Arief Prasetyo Adi mengusulkan 
tambahan anggaran Bahan Pangan 
Nasional tahun 2024 sebesar Rp 841,1 
miliar."Pada kesempatan yang baik ini 
izinkan kami menyampaikan kembali 
usulan anggaran BPN tahun 2024. 
Kami mohon dukungan anggaran dari 
komisi IV agar usulan tersebut dapat 
disetujui. Tambahan anggaran yang 
dapat kami usulkan sebesar Rp 841, 1 
miliar," ujarnya.

Arief menjelaskan tambahan 
anggaran tersebut nantinya di-
gunakan untuk program ketersediaan 
a k s e s  d a n  k o n s u m s i  p a n g a n 
berkualitas sebesar Rp 801,1 miliar, 
yang terdiri dari kegiatan pemantapan 
ketersediaan dan stabilisasi pasokan 
dan harga sebesar Rp 282,2 miliar, 
pengendalian kerawanan pangan dan 
pemantapan kewaspadaan pangan 
dan gizi sebesar Rp 245,2 miliar.

Lalu anggaran untuk pemantapan 
penganekaragaman konsumsi dan 

keamanan pangan Rp 273,7 miliar, 
program dukungan manajemen dan 
kesekretariatan utama Rp 40 miliar 
dengan rincian gaji operasional 
perkantoran sebesar Rp 8 miliar, dan 
dukungan manajemen teknis lainnya 
sebesar Rp 32 miliar.

"Usulan tersebut  sudah di-
sampaikan secara tertulis pada 
Menteri Keuangan dan Menteri 
Perencanaan Pembangunan Nasional, 
Kepala Bappenas," jelas dia.

Sebelumnya, pagu anggaran yang 
sudah ditetapkan untuk anggaran 
pangan nasional sebesar Rp 441,6 
miliar menyusul rapat kerja pada 
tahun 2024.

Dengan rincian, untuk program 
ketersediaan akses dan konsumsi 
pangan berkualitas sebesar Rp 327,8 
miliar, terdiri dari pemantapan dan 
ketersediaan stabilisasi patokan dan 
harga pangan (Deputi 1) sebesar Rp 
1 3 9 , 1  m i l i a r,  p e n g e n d a l i a n 
kerawanan pangan dan pemantapan 
kewaspadaan pangan dan gizi (Deputi 
2)  sebesar Rp 86,8 mil iar.  Pe-
m a n t a p a n  p e n g a n e k a ra g a m a n 
konsumsi dan keamanan pangan 
(Deputi 3) Rp 101,9 miliar.

"Sesuai RAPBN tahun 2024 dan 
nota keuangan, pagu badan anggaran 
pangan nasional sebesar Rp 441,6 
miliar dan kami telah menyusun 
rancangan program dan kegiatan 
tahun 2024," katanya.

Klaim	Aman	hingga	Akhir	Tahun
Menteri Perdagangan Zulkifli 

Hasan (Zulhas) menyebut stok beras 
di Indonesia saat ini aman. Ia juga 
mengatakan akan didistribusikannya 
raskin (beras untuk keluarga miskin) 
yang akan dimulai pada bulan ini. Hal 
itu diungkapkannya dalam rapat 
bersama Komisi VI DPR RI di Jakarta, 
Senin (4/9/2023). Awalnya Zulhas 
menjelaskan Kementerian Per-
d a g a n g a n  b e r p e r a n  s e b a g a i 
'pendukung' dalam penyediaan stok 
maupun pengontrol harga beras.

"Memang Kemendag tugasnya 
jadi pendukung. Walaupun di mata 
publik, kalau harga naik, tanggung 
jawabnya di Kemendag. Oke tidak 
masalah, saya juga tidak pernah 
menghindar," ujar Zulhas.

"Tapi kewenangan pangan itu ada 
di Bapanas. Menentukan harga beras, 
harga gula, harga cabai, macam-
macam lah itu ada di Bapanas. 
Penugasan itu dulu di Kemendag, 
tahun 2202 akhir sudah pindah di 
Bapanas. Tapi distribusi tanggung 

jawab kita," imbuh Zulhas.
Zulhas juga menjelaskan stok dan 

h a r g a  b e r a s  y a n g  b e r g e j o l a k 
disebabkan oleh dampak psikologis 
fenomena el nino maupun geopolitik 
saat ini. Ia mencontohkan India yang 
saat ini sedang menahan ekpor beras 
meski surplus.

"India ini melarang impor beras, 
dia ada beras 7 juta, stoknya 4 juta, 
lebih dari cukup untuk cover mereka. 3 
juta bisa diekspor tapi tetap melarang. 
N a h  s e ka ra n g  I n d i a  j u ga  a ka n 
m e l a r a n g  g u l a ,  i t u  d a m p a k 
psikologisnya akan besar.  India 
melarang ekspor bawang putih, 
termasuk bawang bombay. Jadi meski 
akan ada gejolak," jelas Zulhas.

"India akan pemilu, dia inflasinya 
cukup tinggi, hampi 8%. Oleh karena 
itu Pemerintah India terkait pengan 
akan dilarang eskpor agar harganya 
bisa turun, inflasi terkendali. Karena 
musuh semua pemerintahnya itu 
inflasi, kalau mau pemilu tuh inflasi 
Pak. Nah itu dampak psikologis," jelas 
Zulhas.

Ketua Umum PAN itu pun me-
negaskan bahwa stok beras di Indo-
nesia saat ini masih aman, karena masih 
ada stok 1,6 juta ton dan diprediksi 
akan ada tambahan 400 ribu ton. Ia 
meminta masyarakat tidak perlu 
khawatir dengan stok beras saat ini.

"Beras kita cukup ada 1,6 juta 
(ton), agar media bisa lihat, nggak 
usah panik. Kita beras cukup. Tahun 
lalu ada 500 (ribu ton), kita khawatir, 
tapi sekarang 1,6 juta (ton), mungkin 
akan masuk lagi 400 ribu (ton)," ujar 
Zulhas.

"Jadi untuk dampak el nino, beras 
ini makanan pokok, agar tidak ada efek 
psikologis itu, stoknya diperkuat. Hasil 
ratas presiden mengatakan agar stok 
(beras) kita 2 juta. Jadi insyaallah 
aman," imbuhnya.

Lebih lanjut Zulhas menyebut 
bahwa bulan ini akan disalurkannya 
raskin kepada hampir 30 juta kepala 
keluarga (KK) yang salah satunya 
untuk mencegah inflasi. Setiap KK 
disebut akan mendapatkan 10 kg 
beras.

"Dan September ini harusnya 
sudah dibagiin, (targetnya) bulan 
Oktober dibagikan kepada hampir 20 
hampir 30 juta kk, raskin. Setiap KK 
nanti 10 kg beras, mestinya Oktober, 
tapi bulan ini kita usahakan dibagi 
untuk menekan harga beras," ujar 
Zulhas

H a rga  b e ra s  te r p a n t a u  m e -
lanjutkan kenaikan hari ini, Senin 
(4/9/2023). Panel Harga Badan 

Pangan mencatat ,  harga  beras 
medium dan premium pecah rekor 
lagi hari ini.Dilaporkan, harga beras 
medium naik Rp100 ke Rp12.530 per 
kg. Dan, beras medium naik Rp50 ke 
Rp14.180 per kg. Harga tersebut 
adalah rata-rata nasional di pedagang 
eceran.

Harga hari ini merupakan rekor 
baru. Tercatat, harga beras sejak 2 
pekan terakhir terus cetak rekor 
baru.Sepekan lalu, 28 Agustus 2023, 
harga beras medium tercatat di 
Rp12.210 per kg dan beras premium 
di Rp13.880 per kg.

Kenaikan harga beras sudah 
berlanjut sejak setahun lalu, Agustus 
2023.Secara bulanan Agustus, harga 
rata-rata beras medium tahun 2023 
t e r c a t a t  d i  R p 1 2 . 0 7 0  p e r  k g , 
melambung dari setahun sebelumnya 
yang Rp10.780 per kg.Sedangkan 
harga beras premium di Agustus 2023 
tercatat di Rp13.730 per kg, meroket 
dari Agustus 2022 yang secara rata-
rata bulanan di Rp12.310 per kg.

Di sisi lain, Presiden Joko Widodo 
( Jokowi)  menerima kunjungan 
Perdana Menteri (PM) Kamboja Hun 
Manet. Ada tiga hal yang disampaikan 
Jokowi dalam pertemuan bilateral 
tersebut.Pertemuan bilateral itu 
digelar di Istana Merdeka, Jakarta 
Pusat, Senin (4/9/2023). Jokowi 
mulanya mengucapkan selamat 
kepada Hun Manet yang baru saja 
dilantik sebagai PM Kamboja.

"Perdana Menteri Hun Manet. Saya 
ucapkan atas pelantikan yang mulia 
sebagai perdana menteri dan terima 
kasih atas keketuaan Indonesia di 
ASEAN," kata Jokowi.

Jokowi kemudian menyampaikan 
apresiasinya atas sambutan Kamboja 
terhadap keinginan Indonesia untuk 
mengimpor 250 ribu ton beras per 
tahun dari Kamboja.

"Hari ini saya ingin menyampaikan 
3 hal yang pertama terkait kerja sama 
ketahanan pangan,  saya meng-
apresiasi sambutan Kamboja terkait 
keinginan Indonesia untuk meng-
impor beras dari Kamboja sekitar 250 
ribu ton beras per tahun," ungkap dia.

Selain itu, Jokowi juga mengatakan 
bahwa Indonesia siap mendukung 
ketahanan pangan Kamboja. Pun 
m e n d u k u n g  K a m b o j a  m e l a l u i 
pelatihan di bidang pertahanan."Dan 
sebaliknya Indonesia juga siap untuk 
mendukung infrastruktur ketahanan 
pangan kamboja melalui pasokan 
pupuk dan pelatihan di bidang 
pertahanan," kata dia.  (wid,rls, 
ist,kum/dya)
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disikusikan terkait pengembangan 
kawaan perekonomian yang tertata 
dan maju sehingga perlu Perda 
Penataan Kawasan.

D a l a m  a u d i e n s i  t e r s e b u t 
ditegskan, pengelolaan wilayah pesisir 
yang tidak memenuhi kaidah akan 
mengakibatkan berbagai ancaman. 
Mulai  dari  sedimentasi  karena 
aktifitas pertanian hingga abrasi yang 
di akibatkan aktifitas pemukiman.

Ada juga risiko banjir rob air 
pasang air laut yang menggenangi 
daratan yang lebih rendah dari 
permukaan air laut dan degradasi 
keaneka ragam Hayati. 

S e b a g a i  U p aya  p e n c e g a h a n 
ancaman di wilayah pesisir maka di 
bentuk tim penataan kawasan pesisir 

SURABAYA - Dinas Kelautan dan 
Perikanan (DKP) Provinsi Jawa Timur 
menggelar audiensi bersama Shrimp 
Club Indonesia (SCI). Kegiatan yang 
dilakukan pada tanggal 17 Juli 2023 di 
kantor DKP Jatim tersebut men-
diskusikan berbagai potensi per-
ikanan dan kelautan.

Diketahui, potensi wilayah pesisir 
di Jatim memiliki panjang pantai 170 
kilometer (km).  Dengan kondisi 
perairan yang baik,  potensi  bidang 
perikanan pun sangat luas.

Nemun di sisi lain, dalam diskusi 
ini juga mebyosroti ketidaksesuaian 
p e m a n f a a t a n  l a h a n  p e s i s i r . 
Diantaranya, maraknya pebangunan 
tambak udang di sepanjang wilayah 
pesisir yang belum memenuhi kaidah 
budidaya yang Baik. Serta belum 
terwujudnya pengelolaan lahan 
pesisir secara terpadu antar sektor, 
pemerintah, dan disiplin ilmu terkait.

Untuk diketahui,  audiensi dihadiri 
oleh Direktorat Jenderal Perikanan 
Budidaya Kementerian Kelautan dan 
Perikanan Republik Indonesia; Biro 
Hukum Sekretariat Daerah Provinsi 
Jawa Timur;

Badan Perencanaan Pembangunan 
Daerah Provinsi Jawa Timur; Dinas 
P e r u m a h a n  R a k y a t ,  K a w a s a n 
Pemukiman, dan Cipta Karya; Dinas 
Lingkungan Hidup Provinsi Jawa 
Timur;  Dinas Pekerjaan Umum 
Sumber Daya Air Provinsi Jawa Timur; 
BPTD Kelas II Jawa Timur; Bagian 
Hukum Sekretariat Daerah Kabupaten 
Jember; Dinas Perikanan Kabupaten 

Jember; Dinas Lingkungan Hidup 
K a b u p a t e n  J e m b e r ;  AT R / B P N 
Kabupaten Jember; Dinas Perumahan 
Rakyat, Kawasan Pemukiman, dan 
Cipta Karya Kabupaten Jember serta 
Dinas  Perhubungan Kabupaten 
JemberSCI (Shrimp Club Indonesia).

Dalam audiensi ini membahas 
tujuan pemetakan lahan pesisir yakni 
u n t u k   m e n a t a  r u a n g  s e s u a i 
perundang-undangan yang berlaku. 
Selain itu juga, menjaga ekosistem 
pesisir berwawasan lingkungan dan 
penertiban perizinan. 

Juga dibicarakan mengenai cara 
mengurangi kerusakan lingkungan 
akibat limbah tambak dan mengem-
balikan fungsi ekosistem pesisir 
sebagai kawasan konservasi. Juga 

dan sempadan pantai. Salah satu 
t u g a s n y a  u n t u k  m o n i t o r i n g , 
mengevaluasi pelaksanaan fasilitasi 
dan pembinaan terhadap masyarakat. 

Pembentukan tim tersebut guna 
mendukung pengembangan wilayah 
pesisir. Pengembangan Kawasan 
Wilayah (PKW) ditetapkan dengan 
kriteria, yaitu kawasan perkotaan 
yang berada di pesisir yang berfungsi 
atau berpotensi mendukung ekonomi 
kelautan nasional tanpa mengganggu 
keseimbangan ekosistem pesisir. 

Dalam pengembangan juga perlu 
adanya pemetakan wilayah yang 
bertujuan untuk mewujudkan ruang 
wilayah kabupaten yang berbasis 
agribisnis.  Yaitu didukung oleh 
pertanian berkelanjutan, pariwisata 
dan usaha ekonomi produktif yang 
berbasis potensi lokal, salah satunya 
sektor perikanan.

Strategi penataan ruang wilayah 
Pengelolaan Kawasan Pesisir dengan 
strategi meliputi mengembangkan 
kawasan minapolitan;  menjaga 
kelestarian ekosistem Kawasan pesisir 
d a n  m e n i n g k a t k a n  k e g i a t a n 
kepariwisataan di kawasan pesisir.

Selain itu juga meningkatkan 
kegiatan perikanan di kawasan pesisir 
danKonservasi wilayah pesisir.

Untuk selanjutnya para pelaku 
usaha diharapkan  selalu menerpakan 
kaidah dalam pengelolaan pengem-
bangan pesisir dan berkoordinasi 
dengan Dinas Kabupaten setempat. 
(ADV)

now
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Petakan Potensi hingga Penataan Kawasan 
Pesisir dan Sempadan Pantai

Audiensi DKP Jatim bersama Shrimp Club Indonesia 

tanggal 8 (September), kan Perdana 
Menteri Tiongkok kebetulan berada di 
ASEAN Meeting ya, beliau diundang. 
Nah di sela-sela kegiatannya dia mau 
coba Kereta Cepat dari Halim ke 
Karawang bareng pak Luhut. Itu yang 
sedang kami siapkan," beber Dwiyana 
ditemui di tempat yang sama pada 
kesempatan yang berbeda.

Terkait harga tiket atau karcis,  
Risal Wasal, mengonfirmasi layanan 
kereta cepat tidak akan disubsidi. Hal 
ini karena kereta cepat tidak termasuk 
dalam jenis layanan kereta ekonomi. 
"Tidak dapat subsidi, kan aturannya 
tidak boleh," kata Risal saat ditemui 
seusai Rapat Dengar Pendapat dengan 
Komisi V DPR RI di Kompleks Parlemen, 
Jakarta pada Senin (4/9/2023). 

Risal mengatakan tarif awal kereta 
cepat rencananya akan berkisar pada 
r e n t a n g  R p 2 5 0 . 0 0 0  h u n g g a 
Rp350.000. Sebagai informasi, tarif 

JAKARTA - Setelah mundur beberapa 
kali ,  Kementerian Perhubungan 
(Kemenhub) menyatakan  pada Kereta 
Cepat Jakarta-Bandung (KCJB) bakal 
beroperasi penuh dan diresmikan di 
tanggal 1 Oktober. Catatan penting 
lain, harga karcisnya dipastikan tidak 
akan mendapatkan subsidi atau public 
service obligation (PSO).

Sebelumnya, Kereta Cepat Jakarta-
B a n d u n g  d i k a b a r k a n  b a k a l 
diresmikan langsung oleh Presiden 
Joko Widodo ( Jokowi) bersama 
Perdana Menteri China Li Qiang pada 8 
S e p t e m b e r  a t a u  a k h i r  p e k a n 
i n i ." I n s y a a l l a h  1  O k t o b e r,  i t u 
peresmiannya itu," tegas Risal ditemui 
di Gedung DPR, Senayan, Jakarta 
Pusat, Senin (4/9/2023).

Soal kabar kunjungan Perdana 
Menteri China Li Qiang ke proyek 
Kereta Cepat akhir pekan ini pun 
ditegaskan Risal hanya dalam rangka 

uji coba. "Iya (hanya uji coba)," katanya 
singkat.

Risal juga mengatakan sampai saat 
ini pun izin dan sertifikasi operasi 
Kereta Cepat Jakarta-Bandung masih 
berjalan dan belum diterbitkan. 
"Masih berjalan. Iya (akan terbit 
sebelum bulan Oktober)," tegas Risal.

Direktur Utama PT Kereta Cepat 
Indonesia China (KCIC) Dwiyana 
Slamet Riyadi pun menyatakan PM 
China Li Qiang hanya akan menjajal 
kereta cepat saja pekan ini. Dwiyana 
menjelaskan di tanggal 7 atau 8 
September mendatang, Li Qiang 
rencananya bakal menjajal Kereta 
Cepat Jakarta-Bandung bersama 
Menko Kemaritiman dan Investasi 
Luhut Binsar Pandjaitan.

Kebetulan Li Qiang sedang berada 
di Indonesia pada tanggal tersebut 
untuk menghadiri KTT ASEAN di 
Jakarta."Dia rencana bisa tanggal 7 

Kereta Cepat nantinya akan terbagi 
menjadi 3 kelas, yakni Premium 
Ekonomi, Bisnis, dan First Class. 

Hal senada juga diungkapkan oleh 
Direktur Utama PT Kereta Cepat 
Indonesia China (KCIC), Dwiyana 
Slamet Riyadi. Dwiyana mengatakan, 
hal ini karena Kementerian Per-
hubungan tidak akan mengalokasikan 
subsidi untuk Kereta Cepat. "Pak 
Menhub sudah bilang tidak ada 
alokasinya [subsidi]. Kami mengikuti 
arahan regulator," kata Dwiyana.  

Adapun, ketentuan pemberian 
subsidi tarif kereta tertuang dalam 
Undang-undang No 23/2007 Tentang 
Perkeretaapian. Pasal 152 ayat 2 
menyebutkan, tarif angkutan orang 
dapat ditetapkan oleh Pemerintah 
Pusat atau Pemerintah Daerah untuk 
angkutan pelayanan kelas ekonomi 
atau angkutan perintis. (wid,ant, 
rls/dya)

Kereta Cepat Jakarta-Bandung 
Diresmikan 1 Oktober, Tak Ada Subsidi Karcis


